

17.04.2024 - 09:00 Uhr

Pour des visites sereines chez le vétérinaire



Des visites sereines chez le vétérinaire

Les conseils de QUATRE PATTES pour des rendez-vous vétérinaires sans stress

Zurich, le 17 avril 2024 - Les visites chez le vétérinaire peuvent être source d'anxiété, tant pour les humains que pour nos compagnons à quatre pattes. Que ce soit pour un simple contrôle ou un traitement, nombreux sont les animaux, tels que les chiens, les chats, les cochons d'Inde ou les lapins, qui subissent du stress face à cette situation. Toutefois, grâce à des conseils avisés, il est possible de transformer ces rendez-vous en moments plus sereins. Dans cet esprit, l'organisation mondiale de protection des animaux QUATRE PATTES propose des astuces pour des consultations vétérinaires plus apaisées.

Pour de nombreux chats, le stress commence souvent à la maison dès l'apparition de la caisse de transport, normalement bien rangée à l'abri des regards. De même, certains chiens présentent des signes de nervosité dès leur entrée dans le cabinet vétérinaire, manifestant parfois des tremblements, la queue entre les jambes. En salle de consultation, cette anxiété peut se traduire par de l'agressivité envers le personnel ou même envers leur propriétaire.

Yasmine Wenk, coordinatrice des campagnes pour les animaux de compagnie chez QUATRE PATTES Suisse, explique: «La meilleure façon de prévenir les comportements anxieux chez le vétérinaire est de préparer avec précaution les chiots et les jeunes animaux à la visite au cabinet. Lors du premier rendez-vous, il faudrait éviter si possible les traitements douloureux ou les vaccinations. Faire connaissance avec le vétérinaire ou procéder à un léger examen suffit pour commencer. En récompensant ensuite généreusement la bonne coopération de l'animal, on crée une base importante pour une relation de confiance avec le personnel vétérinaire».

[L'hôpital vétérinaire de Zurich](#), par exemple, propose également un entraînement spécial pour les chiens.

La pratique fait le maître

QUATRE PATTES recommande d'habituer les chiots et les jeunes animaux aux visites vétérinaires dès leur plus jeune âge, et ce, dans le confort de leur foyer. Cette démarche peut inclure des actions telles que placer l'animal sur une table, ouvrir délicatement son museau, examiner ses oreilles et ses pattes, ainsi que palper toutes les parties de son corps de manière progressive. Il est essentiel de le récompenser après ces manipulations, afin de lui enseigner que ces contacts et le fait de se tenir sur une table ne sont pas source de stress, même lors des consultations chez le vétérinaire.

Pour éviter que les chats associent automatiquement leur caisse de transport à une visite chez le ou la vétérinaire, il est recommandé de la placer de temps en temps dans le salon. Rembourrée avec une petite couverture et garnie d'une friandise, le chat entrera volontiers dans la caisse, sans la considérer comme une menace. On peut aussi l'habituer progressivement au balancement du transport en fermant de temps à autre le clapet et en lui donnant de petites friandises à travers la grille.

Quand la peur est déjà installée

Dans le cas d'animaux adultes dont la peur du vétérinaire est déjà établie, il est possible, en concertation avec le ou la vétérinaire, d'utiliser des médicaments naturels, des phytopharmaceutiques ou autres pour les apaiser. Certains vétérinaires utilisent entre autres des phéromones de synthèse pouvant avoir un effet apaisant sur les chiens et les chats. Pour les animaux particulièrement anxieux, certains vétérinaires proposent des visites à domicile; il est également possible de choisir directement un cabinet vétérinaire mobile spécialisé dans la prise en charge ambulatoire.

«Enfin, le comportement du propriétaire joue un rôle central, car son humeur se transmet à l'animal. C'est pourquoi il est très important de rester calme et de donner à son compagnon à quatre pattes un sentiment de sécurité», explique Yasmine Wenk en guise de conclusion.

Vous trouverez [ici](#) d'autres guides QUATRE PATTES sur les chiens, les chats et autres animaux.

Au sujet de QUATRE PATTES

QUATRE PATTES est l'organisation mondiale de protection des animaux sous influence humaine directe, qui révèle leurs souffrances, sauve les animaux en détresse et les protège. Fondée en 1988 à Vienne par Heli Dungler et des amis, l'organisation plaide pour un monde où les humains traitent les animaux avec respect, compassion et compréhension. Les campagnes et projets durables se concentrent sur les chiens et chats errants ainsi que sur les animaux de compagnie, les animaux de rente et les animaux sauvages – tels que les ours, les grands félins et les orangs-outans – vivant dans de mauvaises conditions de détention ainsi que dans les zones de catastrophe et de conflit. Avec des bureaux en Afrique du Sud, Allemagne, Australie, Autriche, Belgique, Bulgarie, France, Kosovo, Pays-Bas, Royaume-Uni, Suisse, Thaïlande, Ukraine, USA et Vietnam ainsi que des refuges pour animaux en détresse dans onze pays, QUATRE PATTES fournit une aide rapide et des solutions durables. QUATRE PATTES est en outre un partenaire d'Arosa Terre des Ours, le premier refuge en Suisse qui offre aux ours sauvés de mauvaises conditions de détention un environnement adapté à l'espèce.

www.quatre-pattes.ch

Photo

L'image en haute résolution est disponible [ici](#).

Copyright selon métadonnées

L'utilisation des photos et des vidéos est gratuite. Elles ne peuvent être utilisées que pour les rapports portant sur ce communiqué de presse. Pour ce rapport uniquement, une licence simple (non exclusive, non transférable) et incessible est accordée. Une réutilisation future des photos et des vidéos n'est autorisée qu'avec l'accord écrit préalable de QUATRE PATTES.

Le droit autrichien est appliqué sans ses normes de référence, le for est Vienne.

Contact Médias

Sylvie Jetzer
Communication Suisse
QUATRE PATTES – Fondation pour la protection des animaux
Altstetterstrasse 124
8048 Zurich
043 311 80 90
presse@vier-pfoten.ch
www.quatre-pattes.ch

Medieninhalte



Lors de la première visite au cabinet vétérinaire, il faut si possible éviter les traitements douloureux ou les vaccins. © QUATRE PATTES | Hristo Vladev

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004691/100918367> abgerufen werden.